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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“RINDEN PROTESTA TITULARES DE UNIDADES DEL IEEBC” 
MEXICALI. – El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California 
(IEEBC), encabezado por su presidente, Luis Alberto Hernández Morales, aprobó por 
unanimidad la designación del C. Jonathan Francisco Gómez Molina y la C. Ana Isabel 
León González, como titulares de la Unidad de Asuntos Indígenas y la Unidad de 
Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional y Vinculación con el Instituto 
Nacional Electoral (INE), respectivamente. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/700478/rinden-protesta-
titulares-de-unidades-del-ieebc.html 
 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“TEPJF DESCARTA ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA EN PASARELA DE 
PRESIDENCIABLES DEL PRI” 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
declaró la inexistencia de actos anticipados de precampaña y campaña, así como de 
un uso indebido de recursos por parte del PRI, en el evento “Diálogos por 
México” que celebró en octubre pasado, y al que acudieron priistas que aspiran a 
ser candidatos presidenciales. https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-
descarta-actos-anticipados-de-campana-en-pasarela-de-presidenciables-del-PRI-
20230215-0078.html 
 
 
 
 
 

POLÍTICA ELECTORAL 
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24 HORAS. 
“PERMITE TEPJF USO DE LA FRASE ‘YA SABES QUIEN’ EN CAMPAÑAS” 
En el asunto de la elección extraordinaria para una senaduría en Tamaulipas, se 
consideró que el uso de la frase “ya sabes quién”, contiene elementos particulares 
que nos pueden llevar a la conclusión que se identifica con el presidente de la 
República, tales como la persona que emite el mensaje, el contexto y los 
destinatarios.  
https://www.24-horas.mx/2023/02/16/permite-tepjf-uso-de-la-frase-ya-sabes-
quien-en-campanas/ 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
FRONTERA. 
“REALIZA GRUPO SÍ BAJA CALIFORNIA SU PRIMERA ASAMBLEA ESTATAL EN 
ROSARITO” 
Rosarito, B.C.- El grupo Sí Baja California que busca ser un partido político, realizó 
su primera asamblea estatal como parte de los trabajos que a lo largo de un año se 
han realizado para lograr el registro como partido y participar en las elecciones. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Realiza-grupo-Si-Baja-California-su-
primera-asamblea-estatal-en-Rosarito-20230216-0028.html 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“MAYORÍA DE AFINES AL GOBIERNO DE AMLO EN SELECCIÓN DE NUEVOS 
CONSEJEROS DEL INE” 
El proceso para elegir a quienes serán los nuevos consejeros del Instituto Nacional 
Electoral (INE) está en curso y este jueves, la Cámara de Diputados acordó designar 
a quienes conformarán el Comité Técnico de Evaluación, encargados de revisar los 
perfiles de todos los aspirantes a ocupar las cuatro vacantes que dejarán Adriana 
Margarita Favela Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña, Ciro Murayama Rendón y 
Lorenzo Córdova Vianello, actual consejero presidente del INE 
https://politica.expansion.mx/mexico/2023/02/17/mayoria-de-afines-al-gobierno-
de-amlo-en-seleccion-de-nuevos-consejeros-del-ine 
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FORBES. 
“MORENA COLOCA A CERCANOS EN COMITÉ QUE EVALUARÁ PERFILES PARA EL 
INE” 
Con votos a favor de Morena y en contra y abstención de los partidos de oposición, 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados eligió los tres 
perfiles que conformarán el Comité Técnico de Evaluación, el cual se encargará de 
analizar los perfiles de los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE). Todos ellos cercanos al partido del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://www.forbes.com.mx/morena-coloca-a-cercanos-en-comite-que-evaluara-
perfiles-para-el-ine/ 
 
 
ANIMAL POLÍTICO. 
“DIPUTADAS EXIGEN PARIDAD: QUE UNA MUJER PRESIDA EL INE” 
Diputadas de las diferentes fracciones parlamentarias de la Cámara exigieron 
paridad en la presidencia del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), 
que está próxima a renovarse, de manera que una mujer ocupe el cargo y esto 
permita la toma de decisiones con perspectiva de género y abatir un rezago histórico 
de representación. 
https://www.animalpolitico.com/politica/diputadas-exigen-paridad-mujer-ine 
 
 
PROCESO. 
“ELEGIR CONSEJEROS DEL INE POR TÓMBOLA SERÁ ‘UNA TRAGEDIA’”: OPOSICIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados votaron en 
abstención la conformación del Comité Técnico de Evaluación para la elección de los 
nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) para no “dinamitar” el 
proceso. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/2/17/elegir-consejeros-del-
ine-por-tombola-sera-una-tragedia-oposicion-302229.html 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INVIERTEN 90 MDD EN MEXICALI LA EMPRESA SIERRA ALUMINIUM” 
Con una inversión de 90 millones de dólares (16 millones 731 mil pesos aproximados), se 
anunció la llegada del Grupo Samuel y Sierra Aluminium a Mexicali. 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/invierten-90-mdd-en-mexicali-la-empresa-
sierra-aluminium-9633016.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECONOCE PRIMER ACTOR DAMIÁN ALCÁZAR IMPULSO DE GOBERNADORA MARINA 
DEL PILAR A LA INDUSTRIA DEL CINE” 
Mexicali.- Para promover la cultura, el arte y la creatividad entre las y los bajacalifornianos, 
el Gobierno el Estado de Baja California realizó la conferencia “Actuar en el Cine” del primer 
actor Damián Alcázar, quien reconoció el liderazgo y las acciones de la Gobernadora Marina 
del Pilar Ávila Olmeda para incentivar el desarrollo cinematográfico del Estado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reconoce-primer-actor-damian-alcazar-
impulso-de-gobernadora-marina-del-pilar-a-la-industria-del-cine-9632535.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“PLANTEA GOBIERNO DEL ESTADO INVERSIÓN DE 50 MDP PARA SERIE DEL CARIBE 2024” 
Una inversión de 50 millones de pesos, es lo que plantea el Gobierno de Baja California para 
la próxima Serie del Caribe en el 2025, declaró la gobernadora, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Plantea-Gobierno-del-Estado-inversion-
de-50-mdp-para-Serie-del-Caribe-2024-20230216-0031.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“HAY CRISIS POR FALTA DE MANO DE OBRA EN BC” 
En Baja California faltan al menos 37 mil personas como mano de obra o capital humano y 
más del 40% de la población económicamente activa se encuentra en la informalidad, 
reconoció el secretario del Trabajo, Alejandro Arregui Ibarra. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-crisis-por-falta-de-mano-de-obra-en-
bc-9632820.html 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“EU, Y NO ASIA, TENDRÁ LA CONCESIÓN DE PUNTA COLONET”: HONOLD MORALES 
Tijuana.- La concesión del puerto comercial Punta Colonet, que pertenecía a una empresa 
china, está siendo recuperada por el gobierno de Baja California y sería entregada a una 
compañía estadounidense, informó Kurt Honold Morales, titular de la Secretaría de 
Economía e Innovación. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/eu-y-no-asia-tendra-la-concesion-de-punta-
colonet-honold-morales-9633711.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LITIO AÚN NO PUEDE EXTRAERSE EN BC”: KURT HONOLD 
El litio detectado en Baja California no puede ser extraído, hasta que la empresa Litio para 
México (LitioMX) realice las evaluaciones de cantidad existente en la entidad, explicó Kurt 
Honold Morales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/litio-aun-no-puede-extraerse-en-bc-kurt-
honold-9632730.html 
 

 
 

- ENSENADA  
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REPORTAN PERDIDO BUQUE SARDINERO EN AGUAS DE ENSENADA” 
Un buque de extracción de sardinas se encuentra perdido en las aguas de Baja 
California, en la zona de Ensenada, confirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila 
Olmeda. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reportan-perdido-buque-sardinero-
en-aguas-de-ensenada-9629688.html 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE COORDINAN PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO 21 ALCALDES” 
Para fortalecer las economías de las principales ciudades de México, se 
generen empleos mejor pagados, más oportunidades para el crecimiento y 
la movilidad social, se realizó la reunión de la Asociación de Ciudades Capitales de 
México (ACCM) en Mérida, Yucatán. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-coordinan-para-el-desarrollo-
economico-21-alcaldes-9633092.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“BRINDARÁN APOYOS PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD” 

AYUNTAMIENTOS 
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La Oficial Mayor del Ayuntamiento de Mexicali, Claudia Lorenia Beltrán González, 
dijo que estarán realizando recorridos por los domicilios de las delegaciones del 
Valle de Mexicali y la ciudad para ver las necesidades de los ciudadanos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Brindaran-apoyos-para-personas-
con-discapacidad-20230216-0013.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“AVANZAN GOBIERNOS MUNICIPAL Y FEDERAL CON PROYECTO DE VIADUCTO 
ELEVADO” 
Tijuana,16 de febrero- Con el objetivo de avanzar en la construcción del proyecto 
del Viaducto Elevado Tijuana, el titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial, 
Urbano y Ambiental (Sdtua), Juan Enrique Bautista Corona, junto con el secretario 
de Movilidad (Semov), Obed Silva Sánchez, sostuvieron una reunión con autoridades 
de la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) y la de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/avanzan-gobiernos-municipal-y-federal-
con-proyecto-de-viaducto-elevado/ 
 
 
AFN TIJUANA. 
“COMPLICADO APLICAR EN TIJUANA EL ‘HOY NO CIRCULA’”: REGIDORA GINA 
ARANA 
TIJUANA BC 16 DE FEBRERO DE 2023 (AFN).- Según cifras de la Asociación de 
Gobiernos de San Diego (SANDAG), alrededor de 140 mil ciudadanos 
estadounidenses residen en Tijuana, y tienen al menos un vehículo, con placas de 
Estados Unidos, lo que complicaría la eventual implementación del programa “Hoy 
no circula”, en esta frontera, aseguró la regidora Gina Arana. 
https://afntijuana.info/informacion_general/136537_complicado_aplicar_en_tijua
na_el_hoy_no_circula_regidora_gina_arana#ver_nota 
 
 
FRONTERA. 
“URGEN TRANSPORTE PARA ESTUDIANTES DE LA UABC” 
Tijuana, B.C.- Ante la escasez de transporte que afecta a estudiantes de la UABC, se 
necesita, con urgencia, proporcionar más servicios masivos, económicos y de 
calidad, señaló la regidora presidenta de la Comisión de Vialidad y Movilidad 
Urbana, Georgina Eréndira Arana Cruz. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Escasez-de-transporte-afecta-a-
estudiantes-de-UABC-20230216-0037.html 
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- ENSENADA 

 
 
EL VIGÍA. 
“INSTALAN MESAS INTERINSTITUCIONALES PARA ATENDER CONFLICTO EN EL 
SAUZAL” 
Para resolver, proponer y analizar temas relacionados con el almacenamiento de 
contenedores en El Sauzal de Rodríguez y los accesos carreteros, así como la 
operación de empresas de distintos rubros, se instalaron formalmente las mesas de 
trabajo interinstitucionales con autoridades de los tres órdenes de gobierno 
https://www.elvigia.net/general/2023/2/17/instalan-mesas-interinstitucionales-
para-atender-conflicto-en-el-sauzal-411817.html 
 
 
EL VIGÍA. 
“AHORCAN” LA RUIZ MÁS DE 100 PUESTOS 
Por el carnaval, los locatarios pagaron de 7 a 30 mil pesos por los permisos; los 
comerciantes estiman pérdidas del 50 al 60% 
https://www.elvigia.net/general/2023/2/17/ahorcan-la-ruiz-mas-de-100-puestos-
411810.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APRUEBA CONGRESO DE BC NUEVA LEY DE ADOPCIONES” 
Esta tarde, el Congreso de Baja California aprobó por unanimidad la creación de la Ley de 
Adopción para esta entidad, con la cual se consolida un marco normativo para dicho 
proceso, el cual contempla que se genere un reglamento para la consolidación de las 
adopciones, al igual que la creación de un consejo técnico que debe promover la adopción 
y expedir los certificados de idoneidad de aquellos que pretendan ser adoptantes. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueba-congreso-de-bc-nueva-ley-de-
adopciones-9632628.html 
 
 
LA JORNADA BC. 
“LEGISLADORES APRUEBAN VENTA DE TERRENOS PARA ‘FORTALECER’ RESERVA TÉCNICA 
DE BURÓCRATAS” 

CONGRESO 
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Mexicali, 16 de febrero. Los integrantes del Congreso del Estado aprobaron la venta de tres 
predios en Mexicali, para “fortalecer” las finanzas la reserva técnica del fideicomiso del 
Sindicato de Burócratas, así como la donación de predios para la Sedena y para la 
construcción de un Centro de Justicia para la Mujer. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/legisladores-aprueban-venta-de-
terrenos-para-fortalecer-reserva-tecnica-de-burocratas/ 
 
 
LA CRÓNICA. 
“IMPULSARÁN PREDIAL ROSA EN BAJA CALIFORNIA” 
Buscarán que con la iniciativa del predial rosa las madres de familia que se hacen cargo de 
los gastos del hogar puedan tener un descuento del 50% o la condonación del 100% en el 
pago del impuesto predial 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Impulsaran-predial-rosa-en-Baja-
California-20230216-0035.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“MANUEL GUERRERO PEDIRÁ LE REGRESEN EL CONTROL DEL SINDICATO DE BURÓCRATAS 
EN MEXICALI” 
MEXICALI BC 16 DE FEBRERO DE 2023 (AFN).- El diputado Manuel Guerrero Luna adelantó 
que el próximo martes solicitará formalmente mantener el control del Sindicato de 
Burócratas en Mexicali, luego de que un juez federal otorgó una suspensión definitiva a 
Selene Cota, quien obtuvo el triunfo en la elección de secretario general de ese sindicato el 
pasado 9 de febrero. 
https://afntijuana.info/informacion_general/136522_manuel_guerrero_pedira_le_regres
en_el_control_del_sindicato_de_burocratas_en_mexicali#ver_nota 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“MACNERA MINIMIZA REVELACIONES DE CONTRATOS ENTREGADOS DURANTE SU 
GOBIERNO A GARCÍA LUNA” 
Tijuana.-De gira en Tijuana, el senador de la República, Miguel Ángel Mancera Espinosa, 
minimizó las recientes revelaciones que hizo el gobierno de la Ciudad de México, por tres 
presuntos contratos fraudulentos que entregó su administración a una empresa de Genaro 
García Luna. 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mancera-minimiza-revelaciones-de-contratos-
entregados-durante-su-gobierno-a-garcia-luna-9631004.html 
 
 
ZETA. 
“PRESIDENCIABLES DE MORENA NO PROMETEN CAMBIO, SÓLO BUSCAN ACAPARAR EL 
PODER”: MIGUEL MANCERA 
El senador de la república por el Partido de la Revolución Democrática Miguel Ángel 
Mancera Espinosa refirió que a los aspirantes presidenciales de Morena no se les ve traza 
de buscar un cambio en la forma de gobernar el país. Con alguno de ellos al frente de Poder 
Ejecutivo, “volverías a un régimen presidencial en ejercicio tradicional, tal cual, como lo 
estamos viviendo ahora”, mencionó en entrevista con ZETA. 
https://zetatijuana.com/2023/02/presidenciables-de-morena-no-prometen-cambio-solo-
buscan-acaparar-el-poder-miguel-mancera/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ANTES DE FINALIZAR GOBIERNO BUSCAN PROGRAMA PARA ATENDER DÉFICIT DE 
GOBIERNO” 
Tijuana.- Antes de que concluya la actual administración federal, se espera que haya un 
programa para atender la falta de vivienda en el país, aseguró el delegado único del 
gobierno federal, Jesús Alejandro Ruiz Uribe. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/antes-de-finalizar-gobierno-buscan-programa-
para-atender-deficit-de-gobierno-9633826.html 
 

 
- TIJUANA 

 
 
ZETA. 
“SE NOS AGUITO LA ALCALDESA”: ALEJANDRO RUIZ URIBE 
Alejandro Ruiz Uribe, delegado único en Baja California, afirmó que Montserrat 
Caballero Ramírez, alcaldesa de Tijuana, se “agüitó” por no ser invitada a la entrega 
de tarjetas del Bienestar de adultos mayores y ya no les permitió usar el auditorio 
municipal Fausto Gutiérrez Moreno. 
https://zetatijuana.com/2023/02/se-nos-aguito-la-alcaldesa-alejandro-ruiz-uribe/ 
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FRONTERA. 
“FIRMA CONVENIO CLÚSTER GASTRO TURÍSTICO DE BAJA CALIFORNIA CON FETRAEX” 
Ensenada, B.C.- Con el objetivo de generar condiciones de competitividad que posicionen 
mejor a Baja California en el sector turístico a nivel nacional e internacional, el Clúster 
Gastro-Turístico de Baja California (CgtBC) firmó convenio con la Federación de Transporte 
y Experiencias en Rutas Vinícolas (Fetraex) 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Firma-convenio-Cluster-Gastro-Turistico-
de-Baja-California-con-Fetraex-20230216-0032.html 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ATENDER DÉFICIT DE MANO DE OBRA, UNA DE LAS PRIORIDADES DE 
CANACINTRA MEXICALI” 
Entre las prioridades de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación de 
Mexicali (Canacintra) para el 2023, se encuentra buscar a la fuerza laboral para 
cubrir las plazas vacantes, al igual que garantizar el suministro de energía para 
Mexicali y la entidad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/atender-deficit-de-mano-de-obra-
una-de-las-prioridades-de-canacintra-mexicali-9629998.html 
 
 
 
-     TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALZA AL SALARIO MÍNIMO Y MÁS VACACIONES, IMPACTAN EN INFLACIÓN”: CCE 
Tijuana.-Las nuevas disposiciones en materia laboral, como el alza al salario mínimo 
y el incremento en los días de vacaciones, está repercutiendo directamente en los 
niveles inflacionarios, planteó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de 
Tijuana (CCE), Francisco Rubio Rangel. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alza-al-salario-minimo-y-mas-
vacaciones-impactan-en-inflacion-cce-9629798.html 
 
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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- MEXICALI 

 
 
LA JORNADA BC. 
“ATORA UN AMPARO CAMBIO DE DIRIGENCIA SINDICAL DE BURÓCRATAS EN 
MEXICALI” 
Mexicali, 16 de febrero. Manuel Guerrero Luna, diputado local morenista y líder 
burócrata saliente en Mexicali, afirmó que un juez le impide dar como ganadora de 
la elección sindical interna a Patricia López, quien de última hora fue nombrada 
candidata de la planilla amarilla cuando la contendiente original, Selene Cota, no 
pudo participar debido a que se le negó el registro, pero que promovió el amparo 
que argumenta el todavía dirigente. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/atora-un-amparo-cambio-de-dirigencia-
sindical-de-burocratas-en-mexicali/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE BC BUSCARÁ SIMULACROS PARA REACCIONAR DURANTE 
BALACERAS” 
Tijuana.-Tras el asesinato cometido este miércoles en inmediaciones del Centro Escolar 
Agua Caliente, la Secretaría de Educación del estado solicitará simulacros de emergencia 
para saber actuar caso de una balacera en planteles educativos, dijo su titular, Gerardo Solís 
Benavides. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/secretaria-de-educacion-de-bc-buscara-
simulacros-para-reaccionar-durante-balaceras-9632702.html 
 
 
 
 

 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

EDUCACIÓN / CULTURA 
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- TIJUANA 
 
 

FRONTERA. 
“PIDEN CONSTRUIR SALONES EN PRIMARIA INDÍGENA A SE” 
Tijuana, B.C.-  Autoridades de la primaria indígena Ve’e Tu’um Xavi pidieron a la 
Secretaría de Educación de Baja California la construcción de tres salones y asignación 
de profesores para atender la demanda que existe de parte de la comunidad de El 
Pedregal de Santa Julia y otras colonias. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Piden-a-la-Secretaria-de-Educacion-
construccion-de-salones-en-primaria-indigena-20230216-0034.html 

 
 

EL SOL DE TIJUANA. 
“INGRESARON CASI MIL ESTUDIANTES MIGRANTES EXTRANJEROS EN ESCUELAS DE 
TIJUANA” 
Tijuana.- Más de 900 personas en contexto de movilidad de 22 nacionalidades que 
llegaron a Tijuana durante 2022 ingresaron al sistema educativo en algún momento del 
año, indicó Yara Amparo López López, coordinadora estatal del Programa Binacional de 
Educación Migrante (Probem). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ingresaron-casi-mil-estudiantes-migrantes-
extranjeros-en-escuelas-de-tijuana-9632283.html 

 
 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“CARLOS TORRES EN SU FUNCIÓN OFICIAL DE ‘PROYECTOS ESPECIALES’” 
 
TIJUANA BC 16  DE FEBRERO DE 2023 (AFN).- Poco a poco, el ex legislador panista y 
excandidato a la alcaldía de Tijuana -por el mismo partido blanquiazul- Carlos Torres Torres, 
ha ido incrementando su protagonismo dentro del gobierno de su esposa, la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
Después de la controversia y el escándalo que surgieron al conocerse que el marido de la 
gobernante tenía un espacio cercano a la oficina de la jefa del Ejecutivo Estatal, y después 
de que se hizo público que sostenía reuniones en salones del Poder Ejecutivo, Torres Torres, 
se ausentó de las redes, por lo menos en la publicación de temas oficiales, aunque luego 
empezó a aparecer en algunos proyectos del programa Respira, del gobierno estatal, que 
definitivamente, la mandataria dejó en sus manos. 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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Se le presentó como coordinador de Proyectos de Regeneración de Espacios Públicos, y 
como tal, es el responsable de desarrollar dos de los más grandes parques que se 
anunciaron dentro del programa Respira, para Baja California, uno denominado Laguna de 
Mexicali, y ubicado -precisamente- en predios de la capital del Estado, y el otro, es el Parque 
Esperanto, que se construye, según se ha dicho, en Tijuana, en terrenos aledaños a la presa 
Abelardo L. Rodríguez. 
Por eso, en esta semana, el esposo de la gobernadora publicó que el lunes anterior hizo un 
recorrido por el parque Laguna México, en la capital del Estado y que el miércoles se reunió 
en Tijuana, con los padres de familia y niños de la escuela Josefa Ortiz de Domínguez, 
aledaña al parque Esperanto. 
Vecinos de esa comunidad y padres de familia de un jardín de niños del sitio se quejaron en 
fechas recientes, de que el plantel se dañó con las obras que se hacen en ese lugar por parte 
del gobierno estatal, después de las fuertes lluvias que se registraron en la ciudad. 
https://afntijuana.info/afn_politico/136530_carlos_torres_en_su_funcion_oficial_de_pro
yectos_especiales#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
ACELERADOR… PRÓXIMA AUDIENCIA… OPOSICIÓN… MOLESTO… 
 
Quien ha venido redoblando su agenda de trabajo es la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE. Y 
es que dicen que le preocupa mucho el tema de pavimentación y bacheo, por ello su 
gobierno ha decidido meter todo el recurso posible para mejorar las condiciones de las 
vialidades de la ciudad. Vaya que hace falta. 
Otra de las cosas que quizá podría salir más barato a la alcaldesa -por no decir gratis- es 
retomar el tema de tránsito, es decir, que los policías con esta asignatura salgan a los 
principales cruceros en las horas pico y se pongan a agilizar el tráfico. Claro que es bueno 
que se estén realizando muchas obras al mismo tiempo, pero también se debe evitar 
generar caos en la movilidad principalmente de los automovilistas. Así que esta idea que le 
pasamos por parte de quien escribe es con el afán de mejorar. Vialidades como Anáhuac, 
Lázaro Cárdenas (algunos tramos), Benito Juárez, Calle Novena, bulevar Carranza, 
“Corredor” Palaco, son tan solo algunos de los puntos que generan dolor de cabeza a diario 
a los mexicalenses. En esto también el director de Seguridad Pública, PEDRO ARIEL 
MENDIVIL, tiene mucho que aportar y estamos seguros que se los van a agradecer. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-acelerador-9633449.html 
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